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令和３年第１２回室蘭市教育委員会定例会

１ 日 時 令和３年１２月１５日（水）

開会 午後４時００分

閉会 午後５時２０分

２ 場 所 室蘭市役所 ２階大会議室

３ 本日の議事日程

４ 出席委員 國枝教育長 奈良委員 前田委員 稲川委員 定廣委員

５ 説明員 伊藤教育部長 西舘教育部次長 髙田教育指導参事

坂口総務課長 椎名指導主事 河内指導主事 山口学校教育課長

佐々木生涯学習課主幹 佐藤生涯学習課主幹

伏見図書館長 本野学校給食センター所長

日程

第１

第２

第３

第４

第５

第６

番 号 件　　　　　　名

会 議 録 署 名 委 員 の 指 名

報告第１号 令 和 ３ 年 第 ４ 回 室 蘭 市 議 会 定 例 会 議 事 内 容 に 関 す る 件

報告第２号 室 蘭 市 教 育 委 員 会 １ 月 行 事 予 定 の 件

報告第３号 教 育 機 関 等 に 対 す る 寄 附 採 納 の 件

報告第４号 室 蘭 市 立 学 校 職 員 の 懲 戒 処 分 に 関 す る 件

報告第５号 室 蘭 市 立 小 学 校 に お け る い じ め 重 大 事 態 調 査 の 件
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國枝教育長 ただ今から、令和３年第１２回室蘭市教育委員会定例

会を開会いたします。

日程第１「会議録署名委員の指名」を行います。本日

の会議録署名委員に定廣委員を指名いたします。

次は、日程第２「報告第１号 令和３年第４回室蘭市

議会定例会議事内容に関する件」を議題といたします。

事務局の説明をお願いします。

伊藤教育部長 それでは、「令和３年第４回室蘭市議会定例会議事内容

に関する件」について、ご説明いたします。報告第１

号別紙をご覧ください。

このたびの第４回市議会定例会は、教育委員会に

関わる審理は終了しておりますが、１２月１日から

１２月１６日までの会期１６日間で開催されている

ところでございます。

今回の本会議では、一般質問で１０人中６人の議

員から教育行政に関わる質問がありました。質疑の

議事内容は、各ページに質問要旨と答弁内容を載せ

てございますので、私からは、主な質問項目の概略

を説明させていただきますので、よろしくお願いい

たします。

最初に、１ページから５ページまでは、市民ネッ

トむろらんの長岡議員からの質問で、インクルーシ

ブ教育の充実、発達障がいのある児童生徒への対応

などについての質問がありました。インクルーシブ

教育を実践できる人材に関して、コーディネーター

研修や、インクルーシブ部会での臨床心理士やパー

トナーティーチャーのアドバイスなどを活用して、

学校全体として個別最適な学びの実現に向け、取り

組んでいる旨、発達障がいの把握に関して、学校を

対象に調査を実施し、学校は個々の特性を把握した

うえで、適切な見守りなどを通じて、診断の有無も

含め把握に努めている旨、答弁しております。

次に、６ぺﾟージから９ページまでは、市民ネット

むろらんの佐藤議員からの質問で、教職員の働く環

境についての質問がありました。働き方改革の具体

的な取り組みに関して、業務分担の見直し、部活動

の適切な活動時間と休養日の設定、ストレスチェッ
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クなどの健康管理体制の充実に取り組んでいる旨、

外国語教育導入に対する教職員への負担軽減に関し

て、小学校における外国語専科教諭２名を９校中６

校に配置し、また、外国語、英語の補助教員を８名

に増員し、小学校の外国語活動、英語の授業のティ

ームティーチングの実施等により、教職員の負担軽

減に寄与している旨、答弁しております。

次に、１０ページから１３ページは、市政結和の

鈴木議員から質問で、給食センターの建設、多子世

帯への学校給食費の軽減についての質問がありまし

た。給食センターの建設用地については、規模、土

地の制限、給食運搬車両の安全確保などをクリアす

る必要があり、建設時期についても、公共施設のあ

り方を検討していく中で判断していく旨、登別市と

の広域化については、両市で情報交換を行っている

旨、多子世帯への学校給食費の軽減については、就

学援助など公費負担による制度の周知に努める旨、

答弁しております。

次に、１４ページから１９ページは、市政結和の

南川議員からの質問で、英語教育の更なる充実、環

境科学館・図書館、新体育館の運営などについての

質問がありました。英語教育の充実に関して、小学

生向けの英語 de トライ、補助教員の増員、中学生向

けイングリッシュトライアル、ノックスビル市との

国際交流など、英語に触れる場を設定し、英語教育

に力を入れていくとともに、地域の人材資源の活用、

交流機会の拡大などの工夫が必要である旨、環境科

学館・図書館、新体育館について、ホームページ、

広報誌、ＦＭビューなどによる周知のほか、適宜情

報提供に努める旨、中央地区商業連携について、環

境科学館の夜間プラネタリウム実施に伴う地元飲食

店等との連携企画、各施設のデジタルサイネージを

活用した地元商店街の催事、店舗紹介などによる交

流人口増加に向けた取り組みを進める旨、新体育館

への公共交通の整備に向けた事業者との協議、見学、

修学旅行の誘致に繋がる取り組みを進める旨、など

について答弁しております。

次に、２０ページから２４ページは、公明党室蘭
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市議会の柏木議員からの質問で、これからの学校づ

くり検討委員会、きょうだい児についての質問があ

りました。これまで実施してきた適正配置計画の課

題について、小中ともに、適正規模を維持できない

学校が増加している旨、これからの学校づくり検討

委員会の進め方について、今後、義務教育学校や、

教育を取り巻く環境等の研究を進め、室蘭市の子ど

もたちにとって、望ましい学校づくりについて意見

交換を行い、報告書をまとめる予定である旨、きょ

うだい児の実態把握と学校全体で接する必要性につ

いて、学校組織として対応すること、心のケアが必

要な場合には、スクールカウンセラーの活用、校長

会との連携を通じて、子どもたちの気持ちに寄り添

う対応を徹底する旨、答弁しております。

次に、２５ページから２９ページまでは、市民ネ

ットむろらんの髙橋議員からの質問で、これからの

学校づくり検討委員会、家庭でのオンライン学習に

ついての質問がありました。人口動態、児童生徒数

に影響を与える開発等の情報共有について、庁内関

係部局との連携のほか、検討委員会にも、適宜、新

しい情報を示しながら検討を進める旨、義務教育学

校のメリットについて、小学校年代での教科担任制

の推進、小中間での乗り入れ授業などにより、教科

指導の充実による学習理解の促進につながるほか、

１名の校長によるリーダーシップが発揮されやすい

こと、教員定数の増、施設一体型となることによる

教員の共通認識、いじめ不登校問題への対応の充実

などが考えられる旨、検討委員会の資料、会議録を

ホームページで公開する旨、オンライン学習への対

応について、現在、小学校５年生以上を対象に各学

校順番に端末を持ち帰り、家庭での接続訓練を実施

している旨、その際に通信環境のない家庭への通信

可能なルーターを貸し出している旨、その後、誰一

人取り残すことのない学習環境整備に向けた、課題

の整理、施策の検討を行っていく旨、答弁しており

ます。

説明は、以上でございます。
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國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

前田委員 ２２ページに記載されている、きょうだい児について

教えていただきたい。

河内指導主事 きょうだい児とは、例えばＡくんという子がいて、Ａ

くんの兄弟が障がいをもったお子さんの場合、それによ

って、例えばいじめを受けたりですとか、親の関心が兄

弟の方にいってしまい、自身が寂しい思いをしたりです

とか、そういった兄弟に障がいをもったお子さんがいる

場合のお子さんについて、きょうだい児という呼び方を

しております。

國枝教育長 ほかに、ありませんか。それでは、報告第１号は終了

といたします。

次は、日程第３「報告第２号 室蘭市教育委員会１月

行事予定の件」を議題といたします。事務局の説明をお

願いします。

坂口総務課長 それでは、「報告第２号 室蘭市教育委員会１月行事

予定の件」のうち、主なものにつきまして、ご説明いた

します。次のページの報告第２号別紙をご覧願います。

はじめに、学校教育課でございます。３学期の始業式

が１３日に各小学校で、１４日に各中学校で実施される

予定となっております。

次に生涯学習課でございます。はじめに、社会教育で

は、２２日に男女共生セミナー第４講をミンクールで開

催いたします。

次の文化振興・青少年では、９日に「令和４年成人祭」

が文化センターで開催されます。

次に、今月２５日にオープンします環境科学館では、

冬休み科学館祭を８日から１０日までの３日間開催する

ほか、スポットサイエンス、ファミリーサイエンスを開

催いたします。

次のページをご覧ください。民俗資料館につきまして

は、１月２０日から３月１９日まで、資料整理休館とな

ります。
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次の市民美術館では、月と通して佐藤愛子展を開催す

るほか、１３日から１６日までは東翔高校文化部発表会

が開催され、１８日から３０日までは、所蔵作品展を開

催いたします。

次に図書館でございます。５日から９日までは、新春

おはなしリレーを開催するほか、おはなし会、ブックス

タートが随時開催されます。

次の、「港の文学館」では、引き続き、企画展「世界

の児童文学展展」を開催いたします。

説明は以上でございます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。

成人祭については、昨年同様、３回に分けて実施とな

ります。

科学館と図書館は新しくなりますので、来月から様々

なイベントが開催される予定となっています。

ほかに、ありませんか。それでは、報告第２号は終了

といたします。

次は、日程第４「報告第３号 教育機関等に対する寄

附採納の件」を議題といたします。事務局の説明をお願

いします。

坂口総務課長 それでは、「報告第３号 教育機関等に対する寄附

採納の件」についてご説明いたします。次のページの報

告第３号別紙をご覧願います。

寄附採納は５件でございまして、１件目は、室蘭北ロ

ータリークラブ様より、ディスプレイラック１台、金額

にいたしまして、８万２千５百円相当の寄附をいただい

たもので、きらん、ブックパーク充実のために活用させ

ていただきます。

２件目は、大同電設株式会社様より、デンザイ環境科

学館プラネタリウム投影番組一式、金額にいたしまして、

１６５万円相当の寄附をいただいたもので、幅広い世代

に、プラネタリウムを楽しんでもらうために活用させて

いただきます。

３件目は、伏木田光夫様より、絵画７点、金額にいた

しまして、２６２万円相当の寄附をいただいたもので、
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室蘭市の美術振興のための活用させていただきます。

４件目は、福井るか様から、福井まさはる様の油彩画

４点、金額にいたしまして、４４７万２千円相当の寄附

をいだだいたもので、文化芸術の振興のために活用させ

ていただきます。

５件目は、新和産業株式会社様より、図書カード３万

円相当の寄附をいただいたもので、子どもたちの健全育

成のための図書の充実、読書普及のために活用させてい

ただきます。

説明は以上でございます。

國枝教育長 ただいまの説明に対しまして、ご質問等は、ありませ

んか。それでは、報告第３号は終了といたします。

次の案件についてお諮りいたします。日程第５報告第

４号及び、日程第６報告第５号については、特定の個人

に関する情報が含まれているため、非公開とすることに

御異議ありませんか。

（異議なし）

國枝教育長 御異議なしと認め、これより非公開といたします。説

明員及び記録員を除くその他の方は、退場してください。

（ 退場 ）

～ 以下、非公開 ～

國枝教育長 以上で、本日の日程は、全部終了いたしました。これ

をもちまして、令和３年第１２回室蘭市教育委員会定例

会を閉会いたします。
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本委員会の記録に相違ないことを証するため、ここに署名する。

室蘭市教育委員会教育長 國 枝 信

室蘭市教育委員会委員 定 廣 真 理

会 議 録 調 製 員 坂 口 淳


